
□每周一星

由陈数领衔主演
的年代传奇大戏《铁
梨花》完美收官，在新
近拍摄的一组时尚复
古大片中， 陈数尝试
两种造型， 霸气、性
感， 御姐气质全然释
放。 （据新浪娱乐）
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□圈内圈外 谢勇

国奥外教年薪无底线

韦迪确认将于一周内敲定
国奥选帅进入最后敲定阶段。

12

月
2

日，

足管中心主任韦迪接受媒体采访时透露，“国
奥主帅在四位中超外籍教练中选择， 目前还
需走最后的各项程序， 会在一周内确定人
选。”对于外教的高额年薪，韦迪表示经济上
没有问题，“只要能给中国足球带来可观的变
化，年薪金额没有任何底线。”

外教一周到位
谈到国奥选择外籍主帅的初衷时， 韦迪

认为这届国奥有可塑性， 只要有高水平外教

调教，冲击奥运会仍有希望。韦迪说：“如果外
教把这届国奥带好了，就算进不了奥运会，也
会对国奥队员进入国家队提供极大的帮助。”

对于选外教的进展， 韦迪给出了明确的
答案，“

15

日国奥就将集中去土耳其附近的法
属岛屿进行

45

天训练， 会打
8

到
10

场热身赛，

足协必须在未来一周内确定外教人选。”从备
战奥运会预选赛时间紧迫的角度，韦迪透露，

外籍主帅将在中超外教中选择。“离预选赛只
有

7

个月，如果从世界范围选名帅，他们熟悉
中国足球就要几个月。 所以选择的外教须了

解中国足球， 能尽快利用有限时间最有效地
整合队伍，中超外教比较合适。”

目前， 韦迪看好四位中超外教，“李章洙
去年带国安虽中途下课， 但国安夺冠与他打
下的厚实基础有直接关系； 布拉泽维奇在克
罗地亚取得成功，带申花年轻队员表现很好；

哈恩带过国家队，带泰达也拿到好成绩；伊万
带鲁能夺冠证明能力。这四个人是候选对象。

目前，主帅人选还要走相关程序，经专家组确
定，

5

日媒体座谈会讨论后报总局审批。”韦迪
说道。而与外教的合同期限，将以奥运任务结

束为时间节点。

年薪不设底线
外界一直质疑布帅高达百万美元的年

薪，足协无法承担。对此，韦迪表示：“包括国
字号总顾问、国奥主帅选择时，很多国外人士
都在打探中国足协到底能出多少钱， 之后根
据价格找教练。 我的答复是， 经济上不是问
题， 只要能给中国足球带来极为可观的积极
变化，教练的薪酬没有心理底线。因为我们要
看到一个好教练带来的积极变化所产生的潜
在经济价值及社会效应远大于教练工资。”韦
迪也透露现在很多企业愿意赞助支持请外
教。

正是薪酬上没有底线， 韦迪坦言选帅时
足协必须更谨慎，“花了大价钱要是依然搞得
一塌糊涂，这不是打水漂了吗？所以足协选帅
的责任更重，我们明确拒绝经纪人操作，而是
通过各国足协官方推荐。”

（孙永军）
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上海是一个有腔调的城市，无数的细节都
在证明她的腔调：建筑，服饰，饮食，口音以及
娱乐。从这个角度，就娱乐而言，可能必须承
认，创下海派青口的周立波，也属于这个城市
的腔调。虽然有评论对周立波这种网络上扒段
子然后在舞台上一本正经大肆表演的做法非
常不以为然，但就我从个人在这个城市短暂几
年的生活经历获得的体验而言，这些网络段子
用周立波的嘴巴说出， 经过上海方言的演绎，

还是非常可乐的。而且，对比郭德纲、赵本山、

小沈阳等民间娱乐明星，人们可能也不得不承
认， 舞台上一身名牌散发咖啡味道的周立波，

是最有派头的，可以说，他是上海的腔调。

可恰恰是这位老有腔调的滑稽明星，最近
却惹了些麻烦。据媒体报道，不知何故，这位上
海娱乐英雄将枪口对准了互联网和网民，在其
新浪“围脖”上语出惊人，发表了一番宏论：“网
络是一个泄‘私粪’的地方，当‘私粪’达到一定
量的时候，就会变成‘公粪’，那么，网络也就是
实际意义上的公共厕所！”“政府若将网络民意
当真，实是一种‘自宫’行为了！”……这些宏论
一出，自然让网民不忿，几千条滔滔怒骂随之
而来，最直接的后果，两天下来，“曾经在海派
青口中有技巧有智慧针砭时弊的周立波，因为
这两条微博，失去了

20

万的粉丝”。

我数了下，在“围脖”里头，老有腔调的周
立波，粉丝数量已经有

200

多万，而非著名相声
演员郭德纲，只有区区

40

多万，所以，就是少了
20

万，周立波真未必看得出来，而就是看出来
了，还有这

200

万撑腰，在不在意，也是难讲。

实际上，真正了解上海的人们可能明白，

这座城市真正伟大之处和魅力所在， 并不仅
仅在于它的腔调，更在于它的风骨。这个欧风
美雨中成长的城市，领时代风气之先，无论是
工业还是文化， 乃至个人生活的自由和被自
由激发的梦想与创造力， 都曾是老大帝国的一个奇迹和中国
文明现代化的骄傲。可以说，我们今天熟悉的上海腔调，恰恰
是以这种现代文明造就的上海风骨为前提的。没有风骨，腔调
只是琐碎的庸俗。这个城市的民众在当下中国名声不佳，实际
上也与这个城市的风骨被遗忘、被丢弃不无关系。

回到周立波。当年周立波在关栋天辅佐下横空出世，究其
原因，除了他的腔调，实际上更在于他对于上海风骨的某种显
现。他对主流话语体系的不顺从乃至针锋相对，他对本土文化
的捍卫与执著，他的草根性与民间立场等，都是这个城市稀缺
而渴望的。可以说，周立波呼应了民间，并以此为前提构筑出
了上海腔调。

不过，随后的故事就不那么美妙了，过分精明的周立波审
时度势，完成了华丽转身，走向电视，走向权力，且不论他和关
栋天分手原因究竟为何，就其路径而言，实际上是一种必然。

而在
11

月
15

日上海火灾当日， 事实尚不清楚之时， 周立波在
“围脖”里就为有关部门的“快速反应”感动，这种腔调，对比那
些在纪念日来到静安区胶州路

728

号为逝者吹奏交响乐的艺
术家们，对比有网友提到的那些“文革”中许多不堪受辱、换上
整洁的西装，打开唱片机，从容地结束自己生命的上海人，实
在是少了些风骨。 没有风骨只有腔调的周立波究竟还能走多
远，实在是要打个问号。

韦迪向国际足联提要求
希望向中国提供人才支持

11

月
30

日， 国际足联技术部
主任米歇尔率队开始了对中国足
协有关“协会建设计划”的例行访
问。中心主任韦迪表示，更希望在
人员方面得到国际足联的支持。”

在当天上午的正式会面中，

中心主任韦迪与副主任薛力、于
洪臣、林晓华一起，率领七个部门
负责人和相关工作人员， 向国际
足联通报了相关工作。 据足协发
言人董华透露， 此次访问很早之
前已经确定，是国际足联“协会建
设计划的一部分”，主要是考察中
国足协近一段时间的工作， 同时
帮助会员协会的建设， 给出针对

性意见。

当天下午， 国际足联官员和
技术部、职业部、青少部等相关部
门进行了分领域的小型会议，主
要讨论有关中国足球市场化程
度、市场开发、联赛建设、电视转
播、媒体数字运行、数据支持、青
少年培养等问题。

会谈中， 韦迪最关心中国足
球人才培养，“我们更需要人才的
建设和培养，比如教练员、青少年
教练员， 各级队伍的水平都要靠
这些教练员来提高。 我们希望在
这方面有进一步具体的措施。”

（北辰）

12

月
1

日，志愿者在亚残运会与残疾人事业大型图片展
展馆内参观。 （据新华社）

12

月
1

日，姚明在训练中投篮。当日，休斯敦火箭队热身
备战同洛杉矶湖人队的比赛。姚明在训练后的采访中透露，

他将参加全队的对抗训练，并有望在当地时间
12

月
7

日火箭
队同底特律活塞队的比赛中复出。 （据新华社）

12

月
1

日，尤文图斯队球员亚历山德罗·德尔·皮耶罗在
比赛中。当日，在

2010～2011

赛季欧罗巴联赛
A

组第五轮比
赛中， 意甲尤文图斯队客场以

1

比
1

战平波兰冠军波兹南莱
希队，从而以五连平的战绩提前出局。

（据新华社）

《白鹿原》拍大场面5天动用上万群众演员

影片《白鹿原》正在山西榆次热拍。记者
12

月
1

日从片方获悉， 剧组近日在山西榆次
老城拍摄了大场面戏份， 在

5

天里共调用上
万群众演员。布景方面，仅替换旧景所采购
的物品就耗资

300

多万元。

“整容”古街还原历史面貌

为真实再现陈忠实原著小说《白鹿原》

中的恢宏画卷，剧组早在半月前就全员转场
山西榆次地区拍摄。摄制现场呈现的人头攒
动、兵荒马乱的景象，仿佛让人置身二十世
纪二三十年代关中地区的闹市街头。

宣传负责人周先生介绍，榆次老城是隋
开皇二年（公元

582

年）在汉城旧址上修筑起
来的，迄今已有

1400

多年历史，街道两侧多
为保存完好的历史建筑，而在当地展开这样
大规模的电影拍摄还是第一次。 他告诉记
者：“由于山西与陕西的建筑风格区别较大，

因此剧组早在数月前就为古街进行了‘整
容’。 如何对众多文物建筑进行保护是头等
大事，我们的美术指导霍霆霄带领着技术攻

关团队，在建筑表面采取装夹板、包牌等保
护措施，确保当地文物建筑完好无损。”

30

辆客车调运群众演员

为重现关中繁华街道人来人往和壮观
的游行场面，剧组平均每天调用

2000

名群众
演员参加演出。仅群众演员的换装、化装就
从深夜一直进行到次日上午才全部完成。

《白鹿原》剧组并未全部选取当地群众演员，

而是从陕西调运了近四分之三的群众演员。

为此，作为投资方之一的陕西旅游集团总公
司，还紧急调配

30

辆大客车，专门用来调运
群众演员。

周先生说：“原来也有人提出，在当地选
用群众演员就行了，不必为这个事情大费周
折。不过导演王全安要求很高，他希望画面
里每一张面孔都要有关中人的质感，同时精
确捕捉以陕西方言为主的现场声，以真实还
原《白鹿原》的历史氛围。”据悉，这次拍摄还
从内蒙古调用了十几头骆驼，以使画面氛围
更加充满地域特色。

为拍好大场面戏份， 拍摄现场有
100

名
指挥人员负责调度。 其中仅副导演一职，就
有
20

多人。现场还启用了
100

多台对讲机，用
于工作人员随时联系。山西榆次的戏份拍毕

后，剧组将回到陕西合阳外景地拍摄“白鹿
村”的戏份。该场景也是在完整村落的基础
上“修旧如旧”而成，同样也耗资巨大。

（曾世湘）

导演王全安（前排右）指挥拍摄

春晚节目将进行第三次审查
黄海波海清要演《媳妇的美好时代》

12

月
8

日，兔年春晚将进行第三
次语言类节目审查。 记者从知情人
处得到消息， 黄海波和海清将在此
次审查中亮相，表演一个由《媳妇的
美好时代》改编的情景喜剧。

央视每年都会提出“开门办春
晚”和“创新办春晚”，但每年大年三
十仍然会被批“没有新意”、“都是熟
脸”。兔年春晚则从导演确定就开始
与往年不同：在导演和方案确定上，

往年都由导演出方案后竞标确定导
演，兔年春晚则直接任命陈临春、马
东、柳钢组成春晚导演组；第一次审
查， 因为脱离德云社而闹得沸沸扬
扬的李菁、 何云伟亮相； 第二次审
查， 关凌和买红妹也意外亮相并表
演小品，每次都充满了“意外”。

11

月
30

日，记者从知情人士处获

悉，

2010

年电视剧“人气王”黄海波和
海清将亮相于

12

月
8

日举行的语言类
节目三审，他们带来的是由年度热播

剧《媳妇的美好时代》改编的情景剧。

有数据表示，《媳妇的美好时代》开播
当日，北京地区收视率高达

9.13%

，平
均收视为

10.95%

，至今仍保持着卫视
电视剧收视冠军的宝座，从收视率上
看， 该剧是毫无疑问的“

2010

第一
剧”。 据知情人士透露，《媳妇的美好
时代》人气超高，再加上塑造了海清
这样一个“群众好媳妇”的形象，其家
庭琐事处理得美好而充满乐趣，与春
晚对作品的要求非常吻合，因此才对
黄海波和海清发出邀请，并在该剧基
础上创作了情景喜剧，希望在春晚舞
台上再现这一经典电视剧。

据知情人士透露，目前黄海波、

海清都已收到春晚邀请， 但在接受
采访时，两人均表示签了保密协议，

不便多说。 （王义）

国足亚洲杯热身赛

最后一场拿伊拉克“试刀”

中国男足国家队将于
１２

月
中旬至明年

１

月初安排
４

场热身
赛为明年

１

月的亚洲杯做准备，

其对手包括爱沙尼亚、马其顿两
支欧洲球队，一支中国俱乐部球
队，而最后一场热身赛的对手是
亚洲杯卫冕冠军伊拉克队。

福特宝公司副总经理刘卫
东

11

月
３０

日在接受记者采访时
表示，国家队目前热身赛计划已

经基本确定。国家队将于
１２

月
２９

日左右开赴卡塔尔，

１

月
２

日将在
那里与伊拉克队进行亚洲杯前
的最后一场热身赛。

２０１１

年卡塔尔亚洲杯足球
赛将于

１

月
７

日开幕，中国队与东
道主卡塔尔、科威特和乌兹别克
斯坦队同分在

Ａ

组。

１

月
８

日，中
国队将在首场比赛中对阵科威
特队。 （据新华社）

弗老大马布里

CBA将上演巅峰对决

2011

年
1

月
7

日，北京
VS

佛山，

弗朗西斯和马布里，将联袂登场。

“我非常期待同弗朗西斯在
CBA

赛场上的对决。”

12

月
1

日晚，落笔
签完同佛山龙狮队的合同， 马布
里发出由衷感慨。与此同时，身在
美国的弗朗西斯， 也正式完成了
同北京首钢队的签约。

他们都曾是
3

号，都是顶级双

能后卫， 抢分能力不相上下，“弗
老大”身体更好，球风更劲爆，能
力更全面，形象更受欢迎；而“马
大少”传球意识很强，组织能力不
俗。荣誉、薪金都较“弗老大”多。

当初在尼克斯， 马布里和弗
朗西斯没能联手拼出一番天地。

来
CBA

，他们成为一对劲敌，将会
上演怎样的一番龙虎斗？（新民）

黄海波和海清


